

おかやましがいこくじんしみんかいぎ だい き 岡山市外国人市民会議（第6期）

にゅーすれたー ニュースレター No.3

へんしゅう はっこう おかやまししみんきょうどうきょくしみんきょうどうぶこくさいか ねん がつはっこう
編集・発行：岡山市市民協働局市民協働部国際課 2020年10月発行

だい かい かい ぎ かい さい ～ 第3回会議を開催しました～

かいさいにちじ ねん がつ にち げつ ごごじ
【開催日時】 2020年10月12日（月）午後3時から

ば しょ おかやましやくしょ かい だいかいぎしつ
【場 所】 岡山市役所7階 大会議室

ない よう にほんごきょういく
【内 容】 ・日本語教育について
・その他



かいぎ ようす
会議の様子



ぐるーぶわーく ようす
グループワークの様子

かいぎないよう 【会議内容】

- 「日本語教育について」岡山市国際課から説明しました。
 - ・「日本語教育の推進に関する施策を総合的かつ効果的に推進するための基本的な方針」を令和2年6月23日に国が決定
 - ・日本語教育のオンライン教材
 - ・岡山県在住外国人生活状況調査報告書
- 委員を2つのグループに分けてグループワーク、それぞれのグループから「日本語教育について」意見発表と話し合いを行いました。

いいん おも いけん
【委員からの主な意見】

がいこくじん ようじ じどう せいと たい にほんごきょういく
外国人の幼児、児童、生徒に対する日本語教育について

- ・ほとんどの先生たちはボランティアである。報酬を出して訓練や資格が取れるようなシステムを作った方がいい。
- ・外国人の子どもが通えない理由は色々あるが、経済的な問題や文化の違いなどがある。
- ・学校から配られるプリントなど情報が多くて分かりにくい。情報量を減らして重要なものが分かるようにしてほしい。
- ・外国人の子どもと親のための多言語オリエンテーションがあった方がいい。

がいこくじんりゅうがくせい たい にほんごきょういく
外国人留学生に対する日本語教育について

- ・長期の留学生や日本の大学を卒業する予定の学生たちの場合は、大学によって提供できる授業が違う。
- ・日本語のレベルに合った教育を提供してあげたらいい。
- ・授業中はほとんど留学生同士だから、母国の言葉で話すことも多い。アルバイト先で日本語を勉強している人が多い。

はたら がいこくじん たい にほんごきょういく
働いている外国人に対する日本語教育について

- ・生活の中や職場で使いやすい、実践的・実用的な日本語を教えた方がいいのではないかな。
- ・平日の日本語教室は、働いている人にとっては行きにくいと思う。
- ・たくさんの方が日本語教育を受けられるように、時間帯について多くの選択肢を提供すべきではないかな。
- ・日本語のレベルによって従事できる仕事の内容が異なる。N3を取れば仕事の内容が変わってくる外国人労働者もいる。仕事のため、資格のために日本語を勉強している。

ちいき にほんごきょういく
地域における日本語教育について

- ・岡山県は他の地域と比べたら日本語教室が少なく、通うためにも時間とお金が必要。
- ・自分のコミュニティの中だけにおいて日本語を勉強しない外国人もいる。
- ・外国人市民をみたら若者が多い。そのグループのことを考えてやる気が出るような議論をしなければならない。
- ・オンラインの日本語教材について知らなかった。日本語教室に通っていた時もオンライン講座があればいいと思っていた。こういったものは広げていった方がいい。

その他

おがやましがいこくじんしみんかいぎいん じょうほうていきょう
岡山市外国人市民会議委員への情報提供について

- ・ じょうほうていきょう じょうほうていきょう
情報提供としてはちょうどいい量である。
- ・ じょうほうていきょう がいこくじんしみん とど
こういった意見を外国人市民にどうやって届けるのか。

といあわ

■ 問合せ

じ む きょく おがやまししみんきょうどうきょくしみんきょうどうぶこくさいか
事務局：岡山市市民協働局市民協働部国際課

TEL 086-803-1112

FAX 086-225-5408